

Kuwitri, während sie es sonst mit Unterscheidung der langschnäbeligen Sumpfvögel (Kuliki) nicht so genau nehmen. Nähert man sich ihren Jungen, welche sich durch ein ganz leises Zirpen, wie Mäuschen im Grase schlüpfend, bemerklich machen, so setzen sich die beängstigten Aeltern auf einen Zaunspfahl, stehende Stange, oder auch auf die Spitze eines in der Nähe befindlichen Nadelbaumes, umkreisen öfters den Platz, worauf sie gewöhnlich die erhöhte Stellung wieder einnehmen. Beim Anblick eines grossen Raubvogels hörten wir ein ununterbrochenes dick dick dick dick — so lange bis dieser seinen Platz verliess. Das Dunenkleid ist fast ganz so gefärbt wie der alte Vogel, nur auf Kopf und Rücken etwas rostiger; eine schwarze Linie läuft über Kopf und Rücken.

Kleinere Mittheilungen.

Der Verein für Naturkunde zu Presburg hielt seine erste Versammlung am 15. März l. J. Derselbe bezweckt Beobachtungen, Untersuchungen und Mittheilungen in den Gebieten der *Naturgeschichte*, *Chemie*, *Physik*, *Physiologie* und *Astronomie*. Ein vorzügliches Augenmerk wird von ihm auf die geologische Durchforschung des Bodens, und auf das Auffinden und Herbeischaffen der Versteinerungen, die für den Forscher in der Erdgeschichte Urkunden und Denkmünzen sind, gerichtet werden. Die erhaltenen Resultate sollen als Vorarbeiten der k. k. geol. Reichsanstalt Dienste leisten. Die Vegetationsverhältnisse, die Beziehungen des Klimas und Bodens zur Pflanzenwelt, sowie auch die Fauna bedürfen in dieser Gespanschaft noch genauer Beobachtungen und Beschreibungen, so dass dem Vereine ein weites und reichhaltiges Feld der Thätigkeit eröffnet ist. Provisorisch hatte den Vorsitz Hr. Dr. G. A. Kornhuber. Gewählt wurden als Präses: Hr. Dr. J. Plener (k. k. Hofr. und Vorst. d. k. k. Fin.-Dir.-Abth.), als Vice-Präses: Hr. F. Reiser (k. k. Stadthalt.-Rath), als Secretär: Hr. Dr. Kornhuber und als Vice-Secretär: Hr. Prof. E. Mak.

Der flüchtige Boräther, $3 \text{ Ae} + \text{B}$, entdeckt von Ebelmann und Bouquet, wird (nach Rose, M. B. d. K. P. Ak. d. Wissensch. 1856, 202) auf leichtere Weise dargestellt, als die ist, welche die Entdecker angegeben haben, wenn man ein Gemenge von schwefelweinsaurem Kali mit einem Ueberschuss von entwässertem Borax vorsichtig destillirt. Bei der Anwendung nicht ganz trockener Materialien wird der Aether wasserhaltig und es scheidet sich mit der Zeit Borsäure aus ihm ab.

Dr. A. Drechsler.